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会議次第 

１ 開会 

２ 議題 
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審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

 

２ 議題 

 荻野会長により議題が進行された。 

（１）市役所さくら通り地区の魅力と課題について 

ア 講義 

日本大学理工学部まちづくり工学科阿部貴弘教授より、「景観形成重点地区指定

に向けて～なぜ、景観に配慮するのか～」と題して、資料に沿って講義を行った。 

 

イ まち歩き 

事務局より、まち歩きのルート等の説明を行った後、まち歩きを行った。 

 

ウ グループワーク 

事務局より、グループワークの進め方について説明を行った後、２グループに

分かれ、魅力的だと思う場所や物、課題だと思う場所や物について意見交換を行

った。各グループの主な意見は次のとおり。 

 

〈Ａグループの意見〉 

・西門商店街の全体的な見直しが必要だと思われる。 

・西門付近のステージをライブなどで活用できるようにしてはどうか。 

・赤い手青い手が置かれた経緯をパネル等にまとめて、大切にしていくべき。 

・商店街の規制を緩和し、商品を表に出せるようにして欲しい。 

・道路使用の規制を緩やかにし、オープンカフェ等ができるようにすべき。 

・オーニングの色彩が統一されていると綺麗に見えると思う。 

・大型マンションの１階が、商業等に活用されていない。 

・マンションが多く、商業地としての利用が促進されている。 

・マンションの高さ規制を導入してはどうか。 

・美術大学等と協働で取り組みを行うことで、アートのまちにもなることができる

のではないか。 

・植栽があってまちのムードが良い。 

・様々な樹種が入り混じっていると綺麗に見えないため、樹木は桜とけやきで統一

すべきではないか。 

・交差点の周りの植栽と空間の利用を考えたほうが良い場所がある。 



・歩道沿いのアーケードが老朽化してきている。 

 ・愛樹の碑が隠れて見えないので、見えるようにして欲しい。 

・愛樹の碑が置かれた経緯をパネル等にして表示して欲しい。 

・公共施設の案内板は市の統一のものを使うべきではないか。 

 ・青少年相談センターを移転し、子供が自由に活用できるような広場にする。 

 ・無料の駐車場の使い方がいい加減だと思う。 

 ・側道の自動車駐車場としての使用について、疑問がある。 

・歩行者通路と自転車通路の分離がされているのが良い。 

・夜間、段差のある歩行者道路でつまづくことがあり危ない。 

 ・道路にモニュメント、ベンチが設置されており休憩スペースが確保されている。 

・ベンチが古くなっており、整備が必要。 

 ・落書きが電灯にあったので、放置はせず対応をしていくべき。 

 

〈Ｂグループの意見〉 

 ・西門のステージを積極的に活用すべき。 

・西門付近の店舗がまとまっている空間が良いと改めて感じた。 

・西門付近はベンチやステージがあり、側道の駐車場のない空間が良いと思う。 

 ・赤い手青い手は、クラウドファンディングの活用で整備を進めてみてはどうか。 

 ・赤い手青い手は、財産だと思うが、かなり傷んでいるので勿体ない。 

・警察署前の交差点は電柱や高い建物がなく、空が良く見える良い景観だと思う。 

 ・夜間しか通りを見る機会がなかったが、まち歩きをして電柱や電線が景観上邪魔

であると感じた。 

 ・歩道の舗装が新しい箇所と古い箇所でパッチワークのようになっており、見栄え

も悪く歩きにくい。 

 ・けやきの枝落としが２年に１回しか行われないため、落ち葉の量が膨大であるた

め、その点についても検討して欲しい。 

 ・横山２丁目交差点の植栽帯は、通り抜けができれば関わり方が変わってくる。 

・桜の高齢化が進む中で、徐々に新しい木を育てるなどの対応を検討する必要があ

る。 

・けやきが多すぎるので、３分の１程度で良いと思う。 

・グリーンベルトの中に花壇用のスペースが空いているので、活用して欲しい。 

・桜の根元にあるツツジやアジサイがエリアによって異なるため、統一した方が景

観上良いと思う。 

・桜の保全に対する予算が取れない事情はあると思うが、素晴らしい通りなので、

なんとか保全して欲しい。根元にあるアジサイも同様に保全して欲しい。 

 ・歩道に鳥の糞が多いのが気になった。 



 ・ベンチがあるところは良いと思う。 

 ・国立公園等にあるテーブルと椅子が一体となっているものを設置してはどうか。 

・ベンチが片側しか座れない構造になっているので、両側から座れるようなものに

なると良いと思う。 

 ・交差点にある三角スペースを整地しベンチ等を設置してみてはどうか。 

 ・ネットフェンスが壊れてしまっているところがあったので残念。 

・横山２丁目付近の駐車場は無駄なフェンスがなく、すっきりして綺麗だと思う。 

・農協にある噴水は地域に潤いを与えるものなので、移転する際も活用してほしい。 

 

グループワーク後、阿部貴弘教授から講評をいただいた。 

 

３ 閉会 
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